

ACTA ORDINARIA DE CONCEJO N° 18
MIÉRCOLES 28 DE JUNIO DE 2017
CONCEJO MUNICIPAL
MUNICIPALIDAD DE CONCÓN

TABLA:

- 1.-Apertura de sesión
2. Aprobación Acta Ordinaria N°17 año 2017.
3. Informe Sr. Alcalde
- 4.-Correspondencia Recibida y Despachada
- 5.-Pronunciamiento ratifica cambio de hora de manera especial para el día miércoles 28 de junio de 15:00 horas a las 16:00 horas.
- 6.-Pronunciamiento distribución de Plan de Obras ya priorizado con Asignaciones Presupuestarias según Plan de Cuentas
- 7.-Exposición de Secplac según artículo 21 ley 18.695
- 8.-Comisiones
- 9.-Incidente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En nombre de Dios, la Patria y nuestra comuna damos por iniciado el Concejo N° 18 del miércoles 28 de junio de 2017, asisten; Concejal Jorge Valdovinos Gómez, Concejal María José Aguirre Neuenschwander, Concejal Rodolfo Moya Spuler, Concejal Marcial Ortiz Flores, Concejal Gabriela Orfali Abud, Concejal Adriana Marinetti García, Presidente del Concejo, Secretario Municipal(S) Patricio Anders Torres ,
- **APROBACION ACTA ORDINARIO N° 17 DEL Miércoles 21 de junio**

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Página 43 , en la línea N° 6 debería decir “la Ley 20922 viene a modificar” , en vez de “quien a modificar” y la otra en el párrafo más abajo dice “alumno en práctica de ingeniería de Medio Ambiente del DUOC Cristóbal Cruz” , no está mencionado

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- En la página 11 DICE “Concejal Gabriela Orfali” Cuando habla un ministro o cualquier otra autoridad y ofrece algo que desilusiona después, saber cómo nos han engañado”, eso lo dije yo porque estaba enojada

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- se corrige y llevamos a votación de acuerdo a las observaciones el acta ordinaria N° 17 del miércoles 21 de junio del 2017 , por la aprobación en votación , **ACUERDO N° 174 unánime**
- **INFORME ALCALDE** de acuerdo a la disposición de la ley 20922 se entrega los informes de los honorarios del 01 trimestre del año 2017
- Vamos hacer entrega del ingreso de la Oficina de Partes 2526 que remite la resolución 22 del Serval, que envía la nómina de plazas, parques y otros donde podrá desplegarse propaganda electoral en la comuna de Concón
- Vamos a solicitar la ratificación del cambio de hora en forma especial de esta reunión, de las 15.00 a las 16.00 horas, por la aprobación en votación. **ACUERDO N° 175 UNÁNIME**

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Quiero hacer algunas preguntas y tal vez una petición , porque si nosotros enviamos una solicitud de poner un punto de tabla a través de la Secretaria Municipal con el acuerdo de todos los Concejales ¿porque no está puesto? y se derivó para el otro miércoles siendo que era tan importante, porque el punto de tabla era saber el estado de la emergencia o la situación con lluvia que se encontraba la comuna y nosotros la hicimos como solicitud y que se nos digo que había que hacerlo, lo solicitamos los 6 por correo y solicitado por la Concejala Marinetti a la Secretaria Municipal y que se le da más importancia a la exposición de Secplac, cuando esa exposición podría haber quedado para la próxima semana y esta que es una situación de urgencia para conocer, no está en punto de tabla y solicito que se pudiera cambiar y se llevara a reposición el punto

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que pasa que el informe de emergencia yo lo solicite y se hizo recién ayer el recorrido que es lo que correspondía hacer, ayer en la mañana, no estaba la seguridad si lo íbamos a tener o no, lo tengo en mi poder hora y lo voy a entregar a ahora y lo voy a resumir muy brevemente y lo puedo explicar yo

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- más que un tema numérico es un tema o informe cualitativo para conocer el informe definitivo , el informe duro es importante

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Como informe del Alcalde lo puedo entregar

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Poder tener la información de lo que está pasando y poderlo comentar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ahora lo acabo de revisar

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Me parece súper importante el informe como dice usted pero más allá de eso queremos saber de parte de usted el funcionamiento que ha tenido el municipio, pero no en hojas o en número, sino que en el bien entendido que pedimos, pedimos poder conversar acerca de la emergencia , lo que faltó o lo que falta para poder abordar nuevamente las emergencias , así que nada más que dejarlo en la mesa y poderlo conversar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo lo puedo entregar sin ningún problema

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Yo considero que si nosotros por unanimidad pedimos algo, porque cuando a nosotros se nos pide cambiar el punto de tabla nunca nos hemos opuesto o cuando ingresan nuevos puntos de tabla a última hora , nosotros conversamos los Concejales y consideramos que lo queremos saber son cosas sencillas y sin tanta palabrería , cuántas personas hubieron ese día más graves, porque se ocuparon camiones y no se usaron las bombas,

porque por algo la Onemi dejaron dos motobombas de aguas para el sector de Los Romeros

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo voy a informar porque ni siquiera se necesita como punto de tabla sino que lo puedo entregar como informe y eso es lo que voy a entregar ahora y si quieren lo hago de inmediato

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- A mí me parece bien de inmediato

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- YO pienso igual que Marcial porque esto no significa que después no se nos vaya a entregar un informe detallado, pero es importante saber cómo se está actuando hoy día

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo les puedo explicar con toda claridad lo que nos aconteció durante todo este periodo , los equipos de emergencia nuestros estuvieron por turno funcionando todo el fin de semana, tanto en la parte operativa de la parte contratista que reúne la mayor cantidad de trabajadores con dos camiones en cada turno más los pionetas, el día que hubo más viento también estuvieron presente los trabajadores de la empresa de las áreas verdes en caso de caída de árbol están con todas sus maquinarias , el equipo social también estuvo presente atendiendo diferentes casos de llamados por inundaciones y en general lo más significativo fueron tres puntos específicos ; uno, el sector de Los Romeros que se estuvo revisando en forma permanente el tema de la quebrada Las Petras y acogiendo además el llamado de vecinos en algunos sectores que no se estaba trabajando y que también se hicieron las pozas, en ese sentido todas las motobombas estaban en servicios y especialmente las coordine y se ocuparon en la parte de Los Romeros y también en La Boca, donde se produjo la inundación de los locales comerciales y ahí estuvieron trabajando permanentemente durante la noche y el día , teniendo en cuenta que algunas motobombas debido al

uso permanente fallaron e incluso algunas se le cortaron la polea y se resolvió en el momento, pero estuvieron las motobombas en distintos lugares

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- ¿Cuántas motobombas son?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Son 4 , dos de carácter más grande y una quinta que aporta la Defensa Civil que es más grande y que fue la que se usó en el momento más álgido en Los Romeros manipulada por los integrantes de la Defensa Civil que estaban acuartelados en un buen número y ellos en forma paralela a lo que nosotros estábamos haciendo rotaban y hacían sus cambios de turno , se trabajó la emergencia a eso de las 2 de la mañana donde se vio la necesidad de recurrir a la Onemi producto que el riesgo del aumento de la poza decantadora podría ocasionarnos mayores problemas , entonces el tema de la emergencia se vio en Los Romeros tanto en la quebrada como las calles del mismo sector y lo otro que también nos trajo dificultades es el sector de LA BOCA CON ESTAS INUNDACIONES que esta vez fue mayor producto del crecimiento de la marejada y del aumento del caudal del rio Aconcagua que tapa todas las salidas y produce que se devuelva el agua en vez de que salga al rio y algunas situaciones que se tuvieron que ver en el sector rural , en el sector de Los Pinos se rompió un cauce natural de aguas lluvias en el sector bajo en Independencia Sur, bajo la escuela de Colmo y que se metió el agua a dos casa , se trabajó permanentemente ahí y en general una serie de otros llamados menores que acudió el municipio a colocar sacos a llevar nylon , estuve yo en forma permanentemente supervisando esto y en algún momento solicitamos la ayuda de la Onemi y que generalmente se hace a la refinería y que refinería estaba ocupada con sus propias emergencias porque la capacidad de las bombas no daban , como las inundaciones eran en varios sectores era imposible llegar hasta Vergara con las mangueras y lo que se hizo fue recurrir a camiones para chupar el agua, estuvieron 4 camiones que trabajaban en forma permanentemente en el sector de Los Romeros , uno nuestros con una motobomba funcionando , dos de las empresas contratista y uno de vacío

de Esva enviado por la Onemi y ellos estuvieron trabajando en forma permanente además de las motobombas

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Lo que a mí me preocupa es que hay mangueras que son plásticas y nosotros la hemos visto en la empresa Aconcagua que la enviaba Enap y no me explico como la municipalidad o más motobombas o tener este tipo de mangueras para poder tirar más lejos el agua porque no es lo mismo en cantidad lo que saca un camión a lo que saca una motobomba y lo que siempre se ha hecho y tiene mayor resultado es que las mangueras salgan a Vergara

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En los lugares que habitualmente se hacía lo podemos hacer y en los lugares que ahora se anegaron no daba la capacidad, porque en el análisis técnicos que se hizo es que el largo de la manguera tenía que ser muy largo para llegar a los sectores porque los sectores que se inundaron no eran los tradicionales , tal vez producto de las obras que se están haciendo o el agua tomo otro curso en general se hizo toda esa medición pero no daba

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- En donde Leiva si sacaron agua

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Porque esas son las pozas antiguas , estas pozas nuevas que se formaron están en el centro y que para llegar a Vergara era un tramo demasiado largo para

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Yo estoy hablando de la rapidez porque en Central con la bajada de Magallanes ingresaron camiones y ahí habría sido mucho más fácil haberlo sacado con motobombas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Cuando se ocupaba ahí la motobomba se llevaba el agua a la piscina , pero la piscina estaba próxima a colapsar y no era aconsejable seguir tirando el agua a la piscina sabiendo que estaba bajando muchísima agua, por lo tanto se sugirió trabajar con los camiones

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- No quiero ser majadera Alcalde pero el sistema antiguo era que de Magallanes se bajaba hacia el Bosque

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso mismo se planteó pero resulta que ahí hay obras que imposibilitaban eso , eso significaba que iban a inundar las excavaciones que habían ahí, ahora no es lo mismo producto de todas las obras que están en el interior y se hizo toda esa evaluación y siempre se hacía de la poza grande y de ahí a la chica y de la chica hacia arriba, ahora no se puede hacer porque usted sabe que ahí hay obras

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- La empresa constructora esta vez no ayudo en nada

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esta vez no, justamente hicimos un llamado a la empresa a través de la dirección de obras y nuestro inspector para que ellos pudieran ayudar en esto y esta vez no se presentaron

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Y qué pasó

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Porque según ellos los lugares que se inundaron no son influencias de sus trabajos , pero eso lo vamos a discutir nosotros después y la inspección de obras fue justamente notificada para eso

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Los hoyos fueron tapados con tierra ahí no más , no están compactados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- yo llame personalmente para que pudiera reaccionar pero vamos a tener una conversación al respecto, pero en definitiva esa fue la excusa que ellos no tenían injerencia en las inundaciones que son tradicionales producto de la obra

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- los vecinos están súper molestos no solo por las aguas lluvias sino que por el desorden que tiene esta empresa constructoras, eso es bueno porque con estas lluvia se da cuenta del desorden cuando andan en auto se pueden caer un árbol, una señalética y ellos dejaban demasiado al lote cuando saben que se viene algo tan importante como estas lluvias

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- De qué capacidad son las motobombas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Técnicamente no lo se

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- **Por** lo visto al parecer son de 3 o 4 pulgadas y no son motobombas que tenga una capacidad de evacuar el agua como corresponde, proponer si hay o no recursos, porque este invierno va hacer crudo que se pudieran arrendar motobombas de 6 pulgadas que viene la motobomba con un motor grande

en donde no hay que estar preocupados que si chupa o no chupa la motobomba

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- se hizo esa evaluación Concejal y que desconocía la situación y me manifestaron que habían motobombas que son sumergibles

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Pero aquí no se necesitan sumergibles porque la pozas son muy bajas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- para la piscina si

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- pero es una idea para poder tomar ya que con esas motobombas no habrá para que usar los camiones aljibes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo les puedo comprobar a pesar de estar todas las motobombas funcionando abajo, también en el borde costero la de la Copec pero esta vez la tenían mala y no funciona, tuvimos que tener dos bombas ahí permanente, no así la de la Defensa Civil que es mucho más potente

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- En cuanto a la ayuda social hay algún catastro de la gente que fue a pedir

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Si, estaba viendo si eso vienen el informe y sí, hay algo de eso aquí, también fue afectada la Caleta Higuierilla una parte de la estructura en donde viajan los botes, no donde se instalan sino que donde se llevan hacia afuera y se les metió el agua de nuevo a las oficinas

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- La cantidad funcionarios que trabajaron y cuantos trabajadores de contratista que hicieron turno de día y de noche

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- No viene aquí

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Lo pido como informe entonces , quiero pasar un aviso que en la población Vista al Mar , en la calle los Alerces con los dos últimas lluvias están rebalsados los desagües , el otro día salió por las cámaras de las casa y los vecinos optaron por canalizarla hacia la cancha

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esa información no me consta y yo

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Hicieron el reclamo a Esva pero ellos no han respondido
- De poder mandar la maquina al sector de Los Pinos , de poder hacer el cambio de esas aguas que viene del cerro y que pasan por el tubo que está tapado y que habían conversado con la gente este tema, despegar la cancha

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Siempre se produce la inundación ahí , Don Hugo para que tome apuntes del tema, la segunda la tengo clara pero no sabía que había oportunidad de sacarla para otro lado

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Y lo otro como poder prepararnos para señalar en caso de lluvia la cantidad de hoyos que se producen , por ultimo poner una barrera o sacos porque se han seguido cayendo vehículos y la gente no hace los reclamos por todo el trámite que tiene que hacer

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ahora aparecieron muchísimos en el borde costero, en la avenida Concón Reñaca, en Maroto

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- poder tener algo para señalarlo porque en Viña los tiene señalizados
- lo otro pedir una mantención para las Motobombas porque usted dijo que se había cortado la piola y eso es solo falta de mantención que se podría hacer en operaciones

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Me faltó el tema del borde costero. nosotros ayer hicimos el recorrido con todo el equipo técnico y hay sectores que se están informando al Serviu y que es preocupante en términos de la estabilidad del camino , uno de ellos es el que está al lado de la placa de los 100 años y por ahí el agua se mete y aparece en la orilla de la calle, atraviesa el muro por abajo y eso no sabemos la profundidad que tiene y no sabemos la profundidad que hay, ese informe se lo entregamos al Serviu y es el que está más complicado ahora y el otro que está complicado es el muro que esa entre el Aquí Jaime y el Albatros que esta carcomido por debajo , pero ahí hay un paseo peatonal que esta con más riesgo , en diversos lugares se hicieron zanjas , la playa Amarilla da pena verlo porque quedo con mucha piedra , en la playa Negra volvió a caerse la bajada que tenía en donde está el kiosco , en el sector de caleta San Pedro en los alrededores, también el paseo se socavó y lo que pasó en la playa La Boca que se llevó unos kioscos que habían ahí, he hizo daño en algunas estructuras que están muy cerca del lado del mar y toda esa información que estamos entregando muy brevemente, se han tomado fotografías para entregarlo y que es la exigencia que pide la gobernación provincial,

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Le agradezco primero la posibilidad de entregar el informe , segundo, pasada la emergencia porque podríamos categorizar como emergencia o se categorizó como una situación compleja , porque si es emergencia se destinan fondos especiales

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En este caso no fue necesario decretarlo

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- y pasada la emergencia cuando vienen las temperaturas bajas , cuando aparece el barro o lo que quedo, lo que pasa como la mala fotografía que uno no quiere ver y que se hace visible cuando uno quiere volver a retomar su vida después de un fin de semana largo , cuál es el plan de lo que ahora viene, porque si me voy al sector de Los Romeros que está muy intransitable con una gente que tiene poca paciencia y no con los colectores sino que por la situación que quedo en Los Romeros , gente que vio que la empresa está trabajando pero deja toda su basura y que es muy molesta porque la deja en los jardines de la gente, que tampoco se hace cargo y todo esto aparece con el agua, con la lluvia ,que es lo que viene para adelante y que es lo que vamos a trabajar estos días , en cuanto tiempo van a pasar las máquinas y tranquilizar a las familias que viven , que es verdad lo que dice Adriana y que es vecina de Los Romeros están acostumbrados a la lluvia y están acostumbrado al agua pero cuando ven que esto hoy día se acrecentó cual es la respuesta a las personas que hoy día salen de sus casas y les cuesta un mundo moverse, están desesperados porque sus autos y sus amortiguadores están destruidos o porque que le dicen que no van a entrar a buscarlos porque no voy a arruinar el auto, a otra vecina le dicen que no le van a llevar el gas porque quiere entrar a Los Romeros y la gente dice que paga sus contribuciones, soy buen vecino , tengo derechos y estoy contento porque están arreglando ¿Cuál es el plan para adelante?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Primero en el caso de Los Romeros es continuar sacando el agua para que la gente pueda ingresar y segundo el paso de la maquina hoy día comenzó a funcionar de 1° hora, no tengo el lugar donde se partió

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- el director de tránsito nos podría apoyar en eso

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- normalmente se parte por los accesos en donde tenemos muchos tránsito y sin duda el sector de Los Romeros está considerado

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- la calle Bellavista que es una de las más transitadas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En general se arreglan todas

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Efectivamente la prioridad uno era el sector de Los Romeros debido a que las personas que viven ahí habían llamado y hoy día se partió por la calle Bellavista que era la más complicada y por la calle Central, le estamos dando prioridad a esos lugares y eso quedaba hoy día terminado

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- pasando por todas las calles de Los Romeros o por la calles más transitadas

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- La verdad es que por donde se permite pasar porque hay trabajos que se están haciendo y dificulta en eso , por otra lado hay calles cerradas pero la prioridad es calle Bellavista, calle Central y segunda prioridad la calle Aconcagua y la calle 11

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Calles Santa Margarita entre 4 y 5

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- También tenemos el tema de los caminos del sector rural

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Dentro del mismo sector Los Romeros donde están los trabajos de la empresa, como poder señor Alcalde presionar a la empresa para que se haga cargo de los residuos y basura, la verdad que yo lo vi y es bastante anti presentable y los mismo vecinos tienen que estar limpiando una basura que no es de ellos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- yo anoche se los comente a los miembros del Cosoc , que sin duda que para el municipio en estos momentos es difícil cubrir todos los sectores y nos llaman de todos los sectores y se tiene que priorizar pero hay que hacer un llamado y en eso nos gustaría que ustedes nos pudieran ayudar que los dirigentes se comprometieran por lo menos, en que hay cosas que no son tan priorizadas y que movilizan el equipamiento municipal necesariamente y lo viví personalmente, yo recibí un llamado que necesitaban que nosotros estuviéramos presente porque el agua iba a entrar a su casa , yo fui personalmente y fui con el equipo operativo y al llegar al lugar era tan fácil como pescar una pala y hacer un desvío del agua para que se fuera por la calle , le dije que si tenía una pala y me contesto que sí, y le dije “eso lo puedes hacer tu”, y estoy movilizand o el equipo municipal frente a gente que tiene mucho más emergencia que esto , no corresponde este tipo de llamado ,lo mismo a los dirigentes le decíamos a noche del sector rural que son dos integrantes que están en el Cosoc, y que habían vecinos que podían hacer ese mejoramiento pero no lo hace y esperan que llegue el municipio con todo el aparataje y a veces es súper simple y el jefe de emergencia o quien esté a cargo tiene que priorizar y hay situaciones Los Romeros que hay gente que se les iba a entrar el agua

pero hay otras casas que ya tenían el agua dentro de las casas y que estaban complicado , en esos casos hay que ir para allá, cuando ocurre eso hay que hacer un llamado y les pido porque hay momentos que los vecinos también pueden colaborar y ayudar que esto no se tenga que movilizar toda una infraestructura municipal , porque en la desesperación todos los llamados son urgentes y cada uno de los casos personales son urgente y es tan contradictorio que a raíz de la inundaciones del sector de La Boca porque lo tengo a diario y que me van a golpear la puerta de mi casa y que fueron a decir que cerráramos la rotonda porque pasan los vehículos y forman estas olas y producen un mayor daño, se entra en los locales comerciales y cortamos y a la media hora llegaron los dueños de los restaurantes porque si estaban fuera de temporada y les estaba yendo mal en los negocios porque cierran, así es el tema

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Entendemos a los vecinos y todos somos prioridad uno, los vecinos lo que queremos es soluciones no a tan largo plazo sino que más bien a corto plazo y lo segundo es la focalización a la empresa de eso colectores porque la verdad que uno como vecino no se tiene que hacer cargo de la inmundicia de la empresa y que ellos también se tienen que hacer cargo de lo que sus trabajadores generan, pero no es un problema de que los vecinos se tienen que hacer cargo y yo ayer vi tres jardines en donde la mugre estaba en el pasto y las mujeres que cuida cada ante jardín esta cansadas de estar limpiando , una señora dijo que estaba tan enojada que recogió la mugre y se la tiro dentro del hoyo de los colectores, de que están hablando de que la gente va a entrapar el trabajo ,puede haber un daño mayor y falta ahí una fiscalización y es importante que lo tenga claro la persona que dirige la empresa y que cuando los vecinos tienen problemas quiere que la municipalidad se lo solucione y el Alcalde bien lo dijo que había que jerarquizar y las necesidades son muchas y los recursos son escasos y se podría hacer una priorización y anunciar de cómo se va hacer

DIRECTOR DE OBRAS (s)

- Yo solo estoy subrogando y no soy la persona que está encima de este tema y no venía preparado, para este tema pero si me nace la duda si es un hecho puntual

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- A mí me han dicho que la tendencia es que dejen la basura , comida, plásticos, bolsas , latas

DIRECTOR DE OBRAS (s)

- A mí me parece que si es constante hay que avisarle al inspector

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Yo ayer pase por Bellavista con Central y hoy está la denuncia y que eran cuatro mujeres , se puede delimitar pero que la gente sepa que ustedes están al tanto de lo que sucede y más si estamos por un Concón limpio , hagamos cargo cada uno de los residuos

DIRECTOR DE OBRAS (s)

- Yo le puedo avisar al inspector para que lo vea

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Me sumo a la preocupación que tienen mis colegas Concejales de lo que ha pasado en la comuna, pero además quisiera solicitarle para que la dirección de obras portuarias priorice una fiscalización en el borde costero que ha tenido daños importantes y lo otro lado no sé cómo se puede ver este tema y que es priorizar el mejoramiento del camino costero, ya que en varios sectores tiene aceras en voladizos y no sé y como el tiempo está cambiando va a ser posible realizar esas obras si se realiza en marejada puede correr peligro la gente y la inversión de recursos para repararlos yo no sé si esa empresa tiene considerado el cambio climático ante esas aceras en voladizo y le doy un ejemplo en Brasil que se cayó una ciclo vía que están en voladizo con una inversión de diez millones de dólares que no es menor para que lo tome como ejemplo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Justamente hemos pedido una reunión y lo más probable que puedan venir a exponer al Concejo también porque todavía están en el tema de la participación ciudadana y no está terminado , surgió esa observación producto de todo lo que está pasando para que la empresa tenga claro que este resguardada esa situación , yo pedí eso y me parece que en la segunda semana de julio van a venir a exponer eso

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Yo hoy día estoy ingresando una carta pidiendo lo mismo y que nos vengan a contar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Como nosotros no somos los mandantes y tenemos que ver los tiempos que entrega el Serviu y ellos son los mandantes pero ya mostraron la voluntad y nos dieron una fecha

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Y sobre la dirección de obras portuarias para una fiscalización del borde costero ¿es posible?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ellos vinieron y ayer estuvieron, estuvimos con ellos en la caleta San Pedro y yo me tuve que venir porque tenía reunión pero se quedaron con los dirigentes , además hicieron la visita de la capitania de puerto , el seremi de economía también estuvo presente , yo me comprometí a entregar un informe detallado de cada una de las observaciones y el Sernapesca también vinieron hacer el recorrido en ambas caletas

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Para mi es súper grato que todos los Concejales estemos tratando de aportar un grano de arena para la comuna y como se ve todos salimos a terreno y todos hemos visto lugares que se pueden mejorar y en alguna situación tratar de que no haya ningún tipo de accidente y la verdad que felicitarlo a todos porque estamos todos interesados que a la comuna le vaya bien

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo quiero agregar ahí que de todos se preocuparon y me refiero a los dirigentes e incluso la Concejala Marinetti que estaba resfriada y no se le escuchaba bien estuvo haciendo llamados

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Hay muchas cosas de las que tenía anotada y lo han hablado mis colegas Concejales pero creo que es necesario enumerarlos o darle la importancia a los lugares que están sufriendo algún tipo de emergencia, veo que los lugares siempre son Los Romeros, la entrada a la zona rural, en caleta Higuierilla al lado de la quebrada en donde hay unas tomas y se mete el agua por la orilla y lo que está haciendo es llegar a la caleta abajo e incluso la municipalidad fue el otro día porque están con problemas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Y este es otro de los lugares que nos trajo problemas y que no había sucedido porque fluía el agua sin problemas, tuvimos una reunión con el director de la DGA que vino a presentarnos la empresa y que es una buena noticia que se adjudicó el plan maestro de aguas lluvias de la comuna, que había tenido unas observaciones por parte de la contraloría, las resolvieron y ya es una realidad y vinieron a presentar al equipo técnico y yo me acerque porque me parecía interesante saber los detalles y ya se contrató y la información esta, lo podemos comunicar abiertamente la próxima semana y también va a tener participación ciudadana y va hacer convocada la comunidad, que va a permitir trabajar con todas las bajadas de cauce que tiene la comuna y justamente parte y aproveche la oportunidad de que ese sector que usted está hablando ya existe un proyecto que canalizaba toda la bajada del agua y que ahora está

desaparecida la napa, que ahora vamos a tener que hacer una limpieza porque lo que está pasando por el lado es que arriba debe estar tapado y cuando baja fluidamente no tiene problema y tiene un porcentaje del 70% de la obra del proyecto original y encima una escala, que ese proyecto fue aprobado por la DOH pero le planteamos que pasaba si mientras se está haciendo este plan maestro de aguas lluvias nos iba a dejar parado cualquier otro proyecto de mejoramiento del sector y ustedes se acordaran porque nos acompañó a nosotros a Santiago, que no nos dejaban pasar los colectores porque no había plan maestro en la comuna y tuvimos un riesgo que no salieran y fuimos a Santiago varias veces y acompañándonos con los dirigentes en algún momento y eso se resolvió, hoy día están en ejecución y en este caso queremos retomar este proyecto y le preguntamos que se pudiera ejecutar en las mismas condiciones y este plan maestro va a definir los colectores que son primario y secundario, los primarios dependen de la DOH y los secundarios dependen del SERVIU y esto lo va a definir y esta de la mano con el plan regulador que establece el crecimiento que va a tener Concón de aquí a 50 años y donde este plan va a tener que reflejar este crecimiento

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Lo que haría este plan maestro dentro de otras cosas sería terminar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- El plan maestro va a definir cuáles son los colectores primarios y secundarios que tiene que resolver la evacuación de aguas lluvias, pero son solo los diseños respectivos no es que vengan financiados, una vez terminado uno puede colocar en el tapete los recursos sectoriales porque si no hay plan maestro no entregan recursos para resolver esto por eso que el riesgo de lo que sucedió con Los Romeros porque donde no existía el plan maestro Santiago no lo autorizaba, sin embargo lo pudimos sacar. Entonces en este caso esta iniciativa es municipal pero para continuar con esto estamos viendo si nos van a autorizar continuar con este proyecto, pero de pronto hemos dado instrucciones para que se limpie ese canal y ver donde se está desviando el agua que se va por los lados

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- **Porque** en el caso de la emergencia que viene bajando por el lado de la cancha y que es la única calle que no está pavimentada y ya las casas se complican y abajo están los restaurantes baja muchísima agua y en caleta Higuierilla a ellos parece que se les está midiendo el agua por abajo y que puede hacerse un socavón, que fue tanta la lluvia que en un momento determinado que el agua se les estaba metiendo por abajo y ellos tienen miedo a un posible socavón

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso nos pidieron a nosotros y de que alguna manera los valoráramos y de ahí fue que convocamos al director de obras portuarias y lo vinieron a ver ayer

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Decir que estamos a una semana de lo que es la fiesta de San Pedro y tiene el problema que decía usted que se le mojaron todo el equipo de amplificación, se le mojó el data, los alimentos perecibles que estaban ahí

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ahí están los fotos y que justamente nosotros estamos respaldado que de alguna manera vamos a esperar la resolución de la dirección de obras portuarias para ver cómo va hacer

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Lo que interesa ahora es la fiesta de San Pedro

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Estamos coordinados con la limpieza y tuvimos una reunión en terreno con el equipo operativo y se va hacer lo que siempre hacemos para que la fiesta sea un éxito

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Fui a la caleta San Pedro y a ellos se les rompió una bomba y eso es lo que tiene más complicado a la caleta San Pedro y dijeron que hoy día iba a ir a arreglar y no sé si es así y que fue lo único que tuvieron pero en general pasaron muy bien el tema

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Pero sin embargo en los muretes de al lado se hizo un socavón

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- De quien es la responsabilidad del borde costero y del ingreso a las playas de la comuna o de la gobernación y si es de la gobernación tenemos para rato que nos venga a limpiar los accesos y si como municipalidad nos hacemos cargo y podríamos hacer la tarea mucho antes, esta solución de la playa La Boca, está sucia playa Negra y está sucia playa Amarilla de quien es la obligación de limpiar

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- por eso que lo mencione que hicimos el recorrido durante toda la mañana con todo el equipo y se comenzó haciendo la limpieza y están en esa acción y los que tienen concesión tienen que hacerse cargo ellos del lugar, la playa Amarilla está sin concesión e independiente de que la obligación es de la Armada nosotros dimos instrucciones y especialmente estuvimos en terreno y se procedió a la limpieza

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Solamente playa Amarilla

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es que fue la que más basura recibió arriba y es más pedí que revisaran las máquinas de ejercicio porque muchas de ellas quedaron en el aire, ese es el procedimiento que tomamos en el día de ayer

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Como presidente de la comisión del borde costero había pedido un informe , lo que a mí más me cuesta y lo que más busco siempre es que pasa con el ingreso a la zona rural donde estuve toda el fin de semana y los autos chicos no pueden entrar , hace unos dos meses atrás pedí que nos preocupáramos del área rural y preocuparnos del ingreso porque cuando venga una lluvia y como no puede ingresar nadie muchas cosas se acumulan en el pavimento

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nosotros estamos entrando con la maquinaria , aquí no es que no haya preocupación del área rural sino que al contrario y esta vez hemos estado preocupado y por algo hay un delegado municipal allá que está pendiente y está encima con los dirigentes, también sea estado trabajando , cuando está lloviendo no es recomendable pasar la maquinaria , cuando está anunciada la lluvia los días antes tampoco es aconsejable pasar la maquinaria porque va a llevar la lluvia

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Como cuando los vecinos dicen que hacen limpieza y se pasa la maquina pero las piedras se dejan en la orilla y no se hace el trabajo completamente

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se pasa la maquina no mas

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Y esas mismas piedras que cuando corre el agua y hacen que el camino se haga barrial y yo fui y es súper delicado una mamá con guagua y con lluvia y sin auto llegando hasta el ultima de arriba y lo vi porque acerque a varias personas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Nosotros pasamos maquinarias constantemente

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Esta demasiado complicado en algunos sectores el ingreso y lo que dice usted que al otro día es complicado pero cuando se pueda se vaya inmediatamente y lo otro quiero hacer una petición que quizás es muy descabellado pero allá arriba no hay sistema de movilización y las personas necesitan un sistema de acercamiento, una micro que recorra de los altos de Concón, que se meta a Colmo, Milenium y a lo mejor darse dos vueltas en la mañana y dos vueltas en la tarde y a lo mejor una micro de poco valor económico y creo que si esa micro comienza a las 7 de mañana va ayudar a los niños que tiene que ir al colegio cuando está lloviendo o aquellos que no tiene autos, creo que está apoyando de la muchas porque somos Concón, somos una comuna enorme y estamos dentro de las mejores de Chile y entonces no es posible que tengamos gente anegada arriba sin poder acercarse al plan o al supermercado y hacer sus quehaceres diarios

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso no depende de nosotros y es un tema que decide el ministerio de transporte y ellos ven donde se puede instalar y a nosotros solo nos consulta, hay un trabajo enorme de los vecinos y ustedes se pueden haber dado cuenta que ellos están muy organizados y están pavimentado sus propias calles, que tiene motivarse a eso y no aun crecimiento desordenado y sabemos que es ilegal, ellos están dando ejemplo de lo que tiene que hacer

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Y lo hacen pero hay otros que no tiene la posibilidad de acercamiento independiente que estén haciendo las calles y que es un beneficio para toda la comuna e incluso para nosotros como municipalidad nos está ayudando un montón, porque es un problema menos que vamos a tener

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Yo tuve una reunión y aquí esta don Alberto que fue súper claro esa vez y creo que nadie lo había dicho como lo dijo él , todo estos trabajos que son de mejoramiento son provisorios porque si esto en algún momento se va a regularizar ninguno cumple con la reglamentación de las veredas y todo lo demás y don Alberto fue muy claro esa vez que si nosotros queremos regularizar , esto es solo para eso, es un tema de comunicaciones que tienen pero no es algo definitivo

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Lo otro son los baches y si bien estamos esperando un proyecto que se hizo y que se van a tapar todos hoyos, en esta emergencia hay algunos que se hacen nuevos y que son demasiados grandes , necesitan rapidez para ir a solucionar y a lo mejor no todos pero si los más puntuales y también rompí una vez los neumáticos con los baches de la comuna y pedí que hicieran responsable, la municipalidad no se hizo responsable y entonces nosotros pagamos el permiso de circulación , estamos trabajando en la comuna y no debería pasar este tipo de situaciones

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Eso se va hacer

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Y los tres lugares más complicados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Los Romeros con la quebrada Las Petras y la inundación de los mismos sectores, el sector de La Boca y el sector rural

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- El Concejal lo ha dicho todo pero de todas maneras la preocupación fundamental es la rotonda y la avenida Borgoño, esta vez hubo más agilidad en salir el agua pero igual sigue siendo un punto álgido y volvería a insistir en lo que dije la semana pasada que hay que hacer

proyectos de evacuación de agua lluvias de la calle Santa Margarita y San Agustín al borde costero, tenemos los lugares y la salida que está al lado de la Pica del Mono porque de Maroto va toda el agua hacia la rotonda y realmente se producen muchos problemas,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- La única que nos salva es la bajada de Santa Laura que se va por acá

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- La bajada de La Boca la verdad que se lo voy a volver a reiterar y no se la inversión que hubo

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Todavía no se termina la obra pero hoy día baja con más facilidad

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Tiene una tubería de 5 o 6 pulgadas versus una canaleta de 20 pulgadas que viene bajando y creo que a la vista de la gente que entiende el tema eso no va a servir y va a socavar o va a ocurrir cualquier problema y en la parte de abajo el agua sale a la quebrada

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Ahora tengo que decirle que van a tener esas consideraciones que está diciendo el Concejal porque ahí ayer nos llegó el oficio de parte del gobierno regional autorizando para poder licitar recién, así que esas consideraciones se pueden analizar

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Eso está a la vista que esta malo

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Es que en Bellavista no han pasado la maquina

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Referente a lo que decía la Concejal Orfali en cuanto al paso de las máquinas y sé que acá se arriendan las maquinas por horas y el pasar solo la máquina y no pasan un rodillo solo sirve para la pasada y al otro día queda en nada, en foja cero, y es pérdida de dinero al pasar la máquina y vuelve a quedar como antes es poder compactar y creo que usted entiende lo que es compactación después de pasar una maquina motoniveladora y que no es lo que se hace acá en la comuna ,si en el sector rural porque allá tiene un terreno gredoso que al pasar la maquina se compacta con los mismos vehículos, pero en Concón podríamos considerar pasar una compactadora después de una maquina motoniveladora

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- pensando tal vez en las vías conectoras como la vía Aconcagua

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Y la que dice la Concejal Orfali la calle Bellavista

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo vamos a evaluar

CONCEJAL JORGE VALDOVINOS

- Lo otro pedir que se salga a terreno y que íbamos a salir para ver las áreas verdes que no se salió , ver si se puede salir con tránsito y operaciones porque los Concejales podemos dar alguna idea de cómo hacer algunas reparaciones para pasar este invierno en algunos puntos más complicados

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En que está el trámite de la licitación

DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES

- Con respecto a la licitación pública de áreas verdes está en pleno proceso de evaluación y en el transcurso de la semana se le hace llegar todo los antecedentes

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Voy a ver como lo puedo programar
- **PRONUNCIAMIENTO DISTRIBUCIÓN PLAN DE OBRAS YA PRIORIZADO CON DISTRIBUCIÓN PRESUPUESTARIA SEGÚN EL PLAN DE CUENTAS**

DIRECTOR SECPLAC

- Esto corresponde a la normativa de contraloría tenemos que diferenciar cada ítem que contempla el plan de obras municipal , los ítem que corresponde a cada inversión o aquel que se señalan en esa planilla gastos administrativos, consultorías, terrenos, obras civiles, equipamiento, equipos y vehículos ,ya están priorizados en esta planilla los proyectos con las obras civiles y cada uno de los proyectos priorizados en el plan de obras y lo que corresponde ahora detallar y que queden ustedes en conocimiento y que necesitamos su aprobación es el ítem de consultorías que se refieren a las inspecciones técnicas de obras que están asociadas a cada una de las obras civiles y eso es lo que estamos trayendo al Concejo y que indica en esta planilla

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- lo que nos muestran ustedes es el plan de obras municipales para el año 2017 que vimos en febrero

DIRECTOR SECPLAC

- Son los mismos proyectos aquí señalados y hay otros proyectos que corresponde a la circular 33, FNDR , FAEP que también requieren

consultorías y aquellos también los indicamos en esta planilla para que tengan en conocimiento los montos asociados a consultorías

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Plan de generación de empleo 2017 y nosotros teníamos en plena obra de inversión municipal \$111.000.0000 y hay una diferencia ahí

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que pasa es que son equipos \$ 2.000.000 y en los gastos operacionales

DIRECOR DE SEPCLAC

- La sumatoria es \$111.196.136 lo que pasa es que esta diferencia por \$ 2.000.000 que está destinado a adquisición de equipos que son equipos menores que se necesitan para llevar a cabo el programa , personal, materiales que se necesitan para llevar a cabo el programa y los materiales no están en ningún otro ítem diferenciado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Todo esto está aprobado y priorizado pero este es un proceso que exige la normativa

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Entendiendo que los proyecto de inversión del 2017 fueron aprobados por este mismo Concejo quisiera saber si los que están financiados con fondos municipales postularon a fondos regionales o a fondos sectoriales

DIRETCOR DE SEPCLAC

- los que esta acá no hay ninguno que este postulando a otra fuente de financiamiento

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Porque no se han buscado fondos regionales o sectoriales si están esos fondos se puede liberar las platas municipales para destinarlos a mejorar los contratos municipales

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- estos proyectos viene aprobados desde el presupuesto del año pasado por ejemplo en el caso de los FNDR hay una cantidad recursos que se pedirían al gobierno regional porque nunca van a dar más de ese margen

CONCEJAL MARIA JOSE AGUIRRE

- Yo estoy criticando lo que en este minuto y quisiera saber si se postularon los que están con fondos municipales y el próximo año aprovechar los fondos regionales y sectoriales

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esa es otra cartera tenemos los fondos presentados al FNDR el proyecto de la sede del adulto mayor , la sede de la discapacidad , la sede de la juventud , tenemos presentando la calle Centinela ,las veredas de la comiseria y las del SAPU Sar , las calles de los Romeros

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Sugiero y no sé si lo han hecho alguna vez si han postulado a los fondos sectoriales porque si no se ha hecho es una oportunidad para Concón y la comuna porque lo más probable es que sean acogidos,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esta la avenida Maroto del orden de los \$ 1.200.000.000 y que fue acogida por el minvu y la plaza Laura Barros que es de casi \$ 900.000.000 y que ahora después de haber sido presentado por muchas veces se declaró admisible
- La posta rural también va a fondos sectoriales. la ampliación del cesfam, el centro cultural

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- Lo otro para aclararle la política a la Concejal que el municipio no puede presentar tantos proyectos porque a la larga el gobierno regional dice que son muchos y al final siempre se presentan en el área que si pueden financiarnos proyectos de mayor envergadura por eso que el presupuesto municipal se presentan para valores más bajos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Cuando se presenta el tema de las aguas lluvias fueron \$ 3.600.000.000 y eso que en la comuna nunca habían sido entregados tantos recursos

DIRECTOR SECPLAC

- Esta es una formalidad que se requiere de ustedes para llevar el desglose del plan de obras y poder llevarlos todos los años a este detalle

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En el próximo presupuesto esto va aparecer así

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Estaba revisando y al final se sacaron los proyectos participativos de seguridad ciudadana y se sacó la segunda etapa de las cámaras de tele vigilancia

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Es que esos vienen del 2016

JEFE DE CONTABILIDAD

- Es que esos proyectos no necesita Ito , acá vienen , las indicaciones de la contraloría es que cada proyecto tiene un Rut por decir algo, y ese Rut es el que manda y todos los costos asociados a un proyecto tiene que ir

asociados a ese Rut porque los que hay que detallar los costos de consultoría por proyectos

DIRECTOR SECPLAC

- También están los proyectos FNDR como las escalas del borde costero, los convenios de la Enap que son calle 10 y 11 y lo importante saber son los costos de las inspecciones técnicas que son \$47.703.000

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ

- En el ítem calles urbanas de la comuna se agregan los bacheos que pasan con este temporal también

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Hay un levantamiento que estaba ya en el llamado anterior

DIRECTOR SECPLAC

- Esto corresponde a lo que ya está adjudicado

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esto es para el Fuerte Aguayo

CONCEJAL ADRIANA MARINETTI

- Nosotros recibimos la plata para la construcción de la calle

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Hacemos un convenio y eso permite por el sistema interno de ellos y el nuestro se abren las opciones para que ingresen los recursos al municipio y nosotros licitamos y de hecho así fue en el Carmen y ahora falta que ingresen los recursos para calle 11 y después se licita y están en el convenio que si en la licitación sale menos plata de lo que se firmó el convenio esa plata tenemos que devolverla

JEFE DE CONTABILIDAD

- De hecho en la tercera modificación se aprobaron los recursos y ahora en la sexta deberíamos traer el convenio de calle 11

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Una vez que ingresen las platas

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Las obras de las escaleras del borde costero se cayeron y las platas las tiene el gobierno regional listas ¿para cuándo?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- En ese caso ellos administran esos dineros

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Cuando se licita otra empresa se comienzan a otorgar los fondos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- A través de los estados de pago

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- pero igual los tenemos que colocar aunque no hay una nueva empresa que pueda llevar adelante el proyecto

DIRECTOR DE SECPLAC

- Como otras que aún no están licitadas

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Vamos a llevar a pronunciamiento **DISTRIBUCIÓN DE PLAN DE OBRAS Y LA PRIORIZACIÓN CON ASIGNACIONES PRESUPUESTARIAS SEGÚN PLAN DE CUENTAS** por la aprobación en votación **ACUERDO N° 176 unánime**
- **Exposición secplac según artículo 21**

DIRECTOR SECPLAC

- Lo que corresponde ahora es poder presentar el avance de la ejecución presupuestaria a la fecha

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Que está dentro de la normativa

DIRECTOR SECPLAC

- Artículo 21 de la ley 18925 en la cual semestralmente se le tiene que informar del avance de la ejecución del presupuesto
- Para partir tengo que decir que el presupuesto inicial ascendió al \$ 10.795.000.000 aproximadamente esto lo podemos desglosar en tres ítems grandes: servicio a la comunidad, proyectos y servicios externos como el aseo , barrido de calle, alumbrado público , programa y subvenciones y eso asciende a \$ 480.000.000 aproximadamente , la gestión interna que son los sueldos, aportes fondo común, aportes a salud y educación y los estudios \$ 5.698.691.000 y las actividades municipales que llevan los programas culturales sociales y todo ese tipo de actividades que asciende a \$ 816.000.000 y fracción a la fecha se han realizado 5 modificaciones presupuestarias las cuales han incrementado el presupuesto en un total de \$ 3.430.000.000 , resultando un presupuesto vigente a la fecha de \$ 14.225.000.000 y esto representa un aumento del presupuesto de un 31 % y que se ha practicado y llevado a cabo
- Luego de estas 5 modificaciones cada uno de estos ítem que les he comentado anteriormente ha sufrido un incremento al servicio a la comunidad se incrementó en \$ 6.100.048.000 lo que representa un 42% del incremento ,de la gestión interna se incrementó en un 21% asciende ahora a \$ 6.931.000.000 y las actividades municipales se incrementaron en un 46% aproximadamente y que quedaran en \$ 1.193.855.000

- Ahora podemos detallar cuanto se ha avanzado a la fecha con respecto al presupuesto vigente que son los \$ 14.225.066.000 en servicio a la comunidad se ha avanzado en un 42.5% representando en \$ 2.821.000.000 , en la gestión interna un 65.7% y actividades municipales en un 62,4% y esto quiere decir que a la fecha del presupuesto vigente se ha avanzado \$7.371.755.000 que ya representa un 51,8% del presupuesto lo cual es acorde a la fecha que estamos
- Ahora entrando en los proyectos más específicos podemos decir que en proyectos tanto en consultorías como obras civiles asciende a \$ 2.476.057.000 esto a la fecha tenemos ya un porcentaje de un 48, 2 % obligado que son iniciativas que ya están con contrato y totalmente tramitado lo cual representa un monto de \$ 1.06.500.000 , en específico para consultorías y el presupuesto para aquello es de \$ 2.476.000.000 de eso se consideran \$ 485.000.000 los cuales tenemos aquí desglosados, cuáles han sido ya los identificados y que tiene su presupuesto y detalle vigente (LECTURA)
- En el ítem de obras civiles, presupuesto total de proyectos \$ 1.191.000.000 y a la fecha ya está contratado un 43,5% y que estamos bien puesto que aún estamos a mitad de año y que de aquí a fin de año va aumentar este porcentaje y la idea es acercarse lo más posible al 100% ,
- este es el detalle de las obras de las cuales nosotros tenemos ya en ejecución

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Fondevé 2001-2012

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Esos viene de arrastre por diferentes razones técnicas

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Y esas platas ¿dónde están, en la municipalidad?

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Son platas municipales , ahora porque no aparece el tema del Fondevé porque en el Concejo anterior nosotros decidimos cambiarlo por subvención porque la complicación era que por cada Fondevé teníamos que licitar y de una junta de vecinos eran 5 o 6 licitaciones y eso entrampaba los grandes proyectos que el equipo técnico debía hacer y en el Concejo anterior se discutió y se llegó al acuerdo que pasara a subvención y los proyectos lo hacen los dirigentes y después lo rinden, además que él pueden sacar rendimiento porque cuando nosotros licitamos para licitar pintura nos lleva el costo de la empresa contratista y las garantías y en cambio la subvención puede llegar a un acuerdo con la empresa menor y

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Una señora me dijo que se habían ganado un Fondevé hace dos años del cierre perimetral y de seguridad y no se había ejecutado,

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Debe ser uno de esos

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Y como está el listado de eso, como se les comunica a ellos que esas platas están y que en algún minuto llegara el trabajo, como se hace para que la gente esté informada

DIRECTOR SECPLAC

- han habido algunas dificultades en las licitaciones y hay que tomar algunos que perdieron la vigencia del presupuesto y hay un cierre perimetral de la Aconcagua y que se realizó el nuevo estudio y no alcanzaban los fondos

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Lo que pasa es que cuando ellos postulaban con un presupuesto X por ejemplo el cierre perimetral de la cancha del Aconcagua y que hay un conflicto un terreno entre la junta de vecinos y el propietario de Aconcagua

se tuvo que el municipio pudiera hacer una inversión definitiva en el lugar y en eso llegamos a un acuerdo después de mucho tiempo con los dirigentes y se cambió para hacer lomos de toro

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Aquí tengo el dato es la dirigente de Centenario y dos proyectos de seguridad ciudadana, cierre de ladrillos y protecciones de ventanas más o menos 4 años, que se le puede decir a la señora Flor Fernández

DIRECTOR SECPLAC

- eso se tiene que licitar en conjunto con las demás puesto que los precios no son atractivos para licitar

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- pero la platas están

DIRECTOR DE SECPLAC

- sí, el problema es que tenemos que licitar a todas en conjunto y que sea atractiva para poder adjudicar

JEFE DE CONTABILIDAD

- El presupuesto vigente dice FONDEVE \$ 40.000.000 por ejecutar, ningún saldo se ha perdido y hay un monto tan alto porque hay muchas licitaciones pendientes por las razones que hay y ningún fondo se ha ido al saco sino que se rescata cada año y se mantiene

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Los que están con los motos es porque están hecho porque aquí tengo dos bacheos

JEFE DE CONTABILIDAD

- La columna que dice obligado acumulado vigente un valor numérico es porque está adjudicado si esta en 0 es porque aun esta en licitación o no se ha licitado

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Los bacheos están listos

JEFE DE CONTABILIDAD

- Están licitadas

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Y los que dice pagado parcial

JEFE DE CONTABILIDAD

- No se han pagado , en el primer bacheo de \$ 60.000.000 esta licitados pero no pagado, y en el segundo de\$ 30.000.000 esta licitado y pagado

CONCEJAL RODOLFO MOYA

- Pagado pero no ejecutado

DIRECTOR SECPLAC

- El que esta pagado 100% es la etapa que se hizo el año pasado y que concluyo este año y el otro es el de Fuerte Aguayo

CONCEJAL MARÍA JOSÉ AGUIRRE

- Quisiera profundizar los temas en las comisiones y yo quería que si se quiere profundizar en los temas que son tan necesarios tratar de hacerlo en comisiones y que sería muy útil para todos nosotros y también para las sesiones de Concejo

DIRECTOR DE SECPLAC

- ESTE detalle es para que ustedes estén en conocimiento y se puede ver en comisión porque quiero que se queden con los grandes ítem y los avances que lleva el presupuesto a la fecha

CONCEJAL GABRIELA ORFALI

- Nos puede enviar eso por e-mail

PRESIDENTE DEL CONCEJO

- Se terminó la hora, cerramos la reunión



Patricio Anders Torres
PATRICIO ANDERS TORRES
SECRETARIO MUNICIPAL (S)